

Compañeros, enterradme en Isla Negra

Compañeros, enterradme en Isla Negra, frente al mar que conozco, a cada área rugosa de piedras y de olas que mis ojos perdidos no volverán a ver.

Cada día de océano me trajo, niebla o puros derrumbes de turquesa, o simple extensión, agua rectilínea, invariable. Lo que pedí, el espacio que devoró mi frente.

Cada vuelo enlutado de cormorán, el paso de grandes aves grises que amaban el invierno, y cada tenebroso círculo de sargazo y cada grave ola que sacude su frío, y más aún, la tierra que en un escondido herbario secreto, hijo de brumas y de sales, roído por el ácido viento, minúsculas corolas de la costa pegadas a la infinita arena, todas las llaves húmedas de la tierra marina conocen cada estado de mi alegría.

SABEN QUE ALLÍ QUIERO DORMIR ENTRE LOS PÁRPADOS DEL MAR Y DE LA TIERRA...

Quiero ser arrastrado hacia abajo en las lluvias que el salvaje viento del mar combate y desmenuza, y luego por los cauces subterráneos, seguir hacia la primavera profunda que renace.

Abrid junto a mí el hueco de la que amo y un día dejadla que otra vez me acompañe en la tierra.

.....

Esa fue una de las disposiciones establecidas por Neruda en su testamento literario inscrito en "Canto General" 1950 "Saben que allí quiero dormir entre los párpados del mar y de la tierra..."

Pablo quiere ser enterrado en Isla Negra, pero no para permanecer hasta el infinito en ese lugar del espacio que tan-

pregnado en su espíritu, frente a esas olas que parecen ser siempre iguales a sí mismas, frente a esas rocas sempiternas que inspiran a la reflexión, sino para deslizarse subterráneamente hacia la tierra fértil del pueblo y volver a nacer en el alma de un obrero, de un pescador, de una estudiante que escribe sus primeros poemas, en la luz de la vela de una humilde choza proletaria, en el caudal del río, en la altura de un libertador, en las manos de Juan, en los caminos de Chile, su patria que recorrió de casa en casa mientras era perseguido.

Neruda se honra en el pueblo y el pueblo se honra en Neruda. El pueblo de Chile conoce su patriotismo, su entrañable espíritu combatiente, su arte es vivo, su vida y su poesía están consagrados a todos los que sueñan en un mundo mejor y luchan por su conquista, por un futuro de paz, libertad y bienestar.

Dice Federico García Lorca en la Universidad de Madrid 1935: "Yo os aconsejo oír con atención a este gran poeta y tratar de conmoverse con él cada uno a su manera. La poesía requiere una larga iniciación como cualquier deporte, pero hay en la verdadera poesía un perfume, un acento, un rasgo luminoso que todas las criaturas pueden percibir. Y ojalá os sirva para nutrir ese grano de locura que todos llevamos dentro, que muchos matan para colocarse el odioso monóculo de la pedantería libresca y sin el cual es imprudente vivir" Pablo Neruda es un poeta cósmico pues maneja los valores universales de la Paz, la libertad y el Amor.

LUIS CAMPOS PALMA.-

Proa Regional, San Antonio, 12-XII-1992 p. 3.

Compañeros, enterradme en Isla Negra [artículo] Luis Campos Palma.

Libros y documentos

AUTORÍA

Campos Palma, Luis

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Compañeros, enterradme en Isla Negra [artículo] Luis Campos Palma.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile